

“El Popular” en año nuevo

Sin anuncios huecos de mejoras imaginarias, que rara vez se cumplen, inauguramos las páginas de EL POPULAR en año nuevo, ofreciendo sencillamente a nuestros lectores, esta casa, que es la suya, y estas columnas, que son suyas también, para que de ellas digan, como siempre, en defensa de los intereses de Almería, nuestra madre, y en pró del ideal republicano de nuestros amores, a que con fe, jamás entibada, rendimos culto.

De lo que hayamos de realizar en lo sucesivo, nuestra historia pasada responde. En la parte material del periódico, diremos, sin embargo, que nos proponemos introducir en ella algunas novedades sorprendentes, de las cuales, por ahora, ni una palabra más añadimos, hasta que, como realidades positivas, las presentemos a los ojos del público. Lo que si vamos a anunciar desde ahora, es que nuestra esfera de acción periodística, limitada casi siempre a la capital, vá en adelante a hacerse extensiva a las más importantes localidades de nuestra provincia. Por esos pueblos, tan olvidados por regla general, irán muy pronto nuestros redactores y fotógrafos, para transmitir al público sus impresiones, reproducir sus quejas, expresar sus anhelos de mejoramiento y propagar lo mismo sus aspiraciones que sus bellezas. Las notas gráficas más sugestivas de esos pueblos racojamos, alternarán en nuestras informaciones con los datos más interesantes que de su vida nos muestran. Serán así EL POPULAR, medio activo de difusión y propaganda de los elementos más valiosos y de las necesidades más sentidas no solo de la ciudad en que se publica, sino de toda la región almeriense a que debe su acción extensiva; y en esta forma, compactados todos aquellos pueblos, maravedeos de mejor fortuna con nuestro propio pensamiento, y nosotros con el suyo, columnas encontrarán eco sus aspiraciones más levantadas, ellas propagaremos nosotros la fe que nos alienta en el progreso y de la cultura porque propugnamos.

Año ha sido, el que ayer expiró, de trancas muy difíciles, nosotros. En momentos de verdadera crisis, que a todo el país republicano comprendía, hubimos más de una vez de encontrar. Todo parecía vacilar en torno nuestro; pero en el recto camino del deber hallamos inspiración y alientos para seguir nuestra marcha sin graves tropiezos. Republicanos nacimos y republicanos morimos: ese fue nuestro lema. Atendámonos a él, sin un solo instante de tibieza ni de desmayo, logramos conservar incólume la fe en ese ideal político, que es la ejecutoria más noble de nuestra consecuencia y de nuestra propia dignidad. Y aquí estamos, como antes y como siempre, sintiendo en nuestra alma la satisfacción del deber cumplido, prontos a todo esfuerzo que a la defensa de nuestro dogma político se consagra, resueltos y propicios en toda ocasión y todo momento, a dedicar a la defensa del ideal republicano y de la patria idolatrada y abatida, cuanto somos y cuanto valgamos.

Crónica

En un rincón de las sierras

Cuando uno viaja, se acuerda sin querer del poema maravilloso de Camposamor: Las llanuras fértiles o los eriales tristes, las montañas altivas y vigorosas y las achetadas sierras que se encadenan en abrazos corpulentos nos dejan en suspenso, y viene a la mente de un modo invariable esta pregunta: ¿Que habrá entre esas sierras y sobre esas llanuras?

El secreto de la vida llena de paz y de ventura que se respira en esos rincones ignorados, nos producen desde lejos una sensación de angustia. La vida, es ir de prisa, caminar incansablemente, renovar el pacorama a cada instante. Por eso nos da miedo la quietud de esos pueblitos tendidos a las faldas de las sierras, o sobre las montañas inhóspitas, con sus torres que quieren ser atrevidas elevándose sobre el caserío, y con sus campos frondosos.

Mas que pueblos parecen cementerios limpios y blancos, hechos por los hombres para morir lentamente aleteados del ruido y de la pompa, como hércules silenciosos de la paz. Por eso cuando cruzamos por los campos o por las montañas y los contemplamos a las márgenes del río o colgados de las sierras, nos acordamos del poeta de las humoradas y sentimos tentaciones de repetir aquel verso magnífico: «los que duermen allí, no tienen frío».

«Pero si desde la lejanía, los pueblos son cementerios blancos, rodeados de verdes jardines, cuando no penetra por sus calles se opera el milagro de la resurrección».

En ellos, que son refugio de perdidos viajeros, de andantes soñadores, la vida es como un lago quieto y limpio. A veces, un viajero desconocido, lanza una idea, y los carobos se agitan. Pero la paz retorna; es como si se arroja una piedra en el lago quieto. Primero forma un círculo pequeño, que se agranda luego hasta morir en sus orillas. La quietud renace invariablemente.

El sol, Padre de la tierra, cuando cae sobre esos perdidos rincones, lo hace misticamente. Parece que quiere recoger de los caseríos y de los campos, la oración pagana de las almas sencillas y buenas que crean en el milagro de la tierra hecha madre y la sagrada oración de las espigas hinchadas; de las mazorcas plétoras de las vides jugosas y dulces...

Los hombres que allí viven, son como aquellas hormigas solitarias y laboriosas que separaron los cereales amontonados por salvar a Psiquis. Cada hormiga hace su montón, separándolo de los demás; cada hombre procura llenar el granero con su trabajo laborioso y solitario...

Es una bendición caminar por los senderos de estos pueblos, penetrar en sus calles y gozar la hospitalidad confortable de las viviendas. Como los robles centenarios, son estos hombres pueblerinos; basta arañar un poco su corteza para que surja limpio y llano de savia el corazón.

Caminando adelante, hemos penetrado nosotros por estos rincones de las sierras en una buena tarde de invierno; hemos cubido sobre la placidez del pueblo ignorado tendido entre las sierras junto a un río donde otros días lloraron lágrimas y sangre, los ojos y las heridas de los moriscos, y hemos santificado unas horas la vida augusta de los hombres laboriosos.

Menestrales y hacendados, rebeldes y místicos, ancianos de lengua barba y niños traviesos y reidores, viven en calma en las casas del lugar, que se estrechan en un abrazo inverosímil, como

PARIS

La arbitrariedad de las leyes

Por estas silenciosas y estrechas calles del Barrio Latino, evocadoras de tiempos viejos, y de rancias historias amorosas o sangrientas, un estudiante de medicina, conquistó el corazón de una hermosa, y retruchera modista. Esto aconteció, allá, por el año 1906, y en 1908, ambos pasaron el estrecho mar de la Mancha y casaronse en la hermosa Londres. De vuelta a París hicieron vida común y tranquila, cual la de los más sensatos esposos. ¿Quién envidiaría la felicidad de este joven hogar donde realizábase los dorados sueños de una pobre obrerilla? ¿Quién odiaría a esta familia cimentada sobre bases del más sencillo amor, del más rosado romanticismo? ¿Cuál sería la vívora que empozoñara vidas tan tranquilas con el pinchazo de la delación más criminal? Porque el futuro médico, el romántico estudiante, habíase casado sin el consentimiento de sus padres, sin los requisitos de la ley, y, al llegar a los oídos paternales, la para ellos, amarga nueva, pidieron a los tribunales la nulidad del matrimonio por clandestino. El tribunal dictó sentencia en favor de los padres y castigo en los mismos días en que el joven estudiante se doctoraba y la modesta esposa sentía los dolores de la maternidad, la arbitrariedad de una ley hecha por la ignorancia o por la hipocresía humana, rompía el lazo conyugal que formara la espontaneidad de dos almas vírgenes, destrozaba el nido que tejieran románticos amores.

La hasta entonces feliz vida, por natural ley, cambiábase en acerbos calvarios, en dolorosa pena, en virtud de otra ley que los hombres hicieron para probar su maldad y proclamar la injusticia. Y, ¡oh, antitesis de la humana existencia! la linda y feliz obrerita que, desde el 1908 al 1912 fué la legal esposa, la honrada compañera del futuro doctor, y que como tal constase inscrita en el registro civil, es hoy una cualquiera, una desgraciada que la ley arrebató de la felicidad y arrestró a la pendiente de un vivir sombrío, marcándola con el borrón de la vergüenza.

El hijo fué inscrito horas después de la sentencia con el nombre de su padre de quien la ley del hombre le desposeyó. Ahora, en nombre del desventurado hijo para quien tal vez mil encantadores castillos construyese la mente soñadora de la joven madre, reclama este derecho indiscutible que la avería de sus padres políticos pretendían negarle. Y, he aquí las tremendas contradicciones que cometen los hombres y que yo califico de arbitrarias legales.

El mismo tribunal que declaró nulo el matrimonio, el que lanza a la perdición a una madre, el que niega a un hijo el derecho a llevar el nombre con legitimidad de su padre, reconoce la paternidad del estudiante y condena a éste a contribuir a la educación de su hijo con una pensión anual de cuatrocientos ochenta francos.

¿Por qué si se le reconoce la paternidad se le niega legitimidad a su hijo, a su hijo habido en matrimonio que fué legal mientras el tribunal no dijo lo contrario? ¿Por qué, si se le reconoce la responsabilidad paternal y se le condena a una pensión, háase de considerar sin derecho al título de esposo? ¿Quién lo decide?

¿Por qué es menor de edad? Entonces ¿por qué es mayor de edad para ser padre; por qué es mayor de edad para condenarse a la manutención de su hijo? Y si esto es poco, si lo dicho nos es suficiente para probar la arbitrariedad de la ley humana ¿por qué es mayor de edad para doctorarse en medicina; por qué ha de ser mayor de edad para matar sin responsabilidad y no para reconocerse como esposo de una mujer que ama, de una mujer con la cual fué padre? ¿Por qué las leyes—decidme—pueden reconocer al mismo tiempo una responsabilidad natural (irresponsable) científica (doctor en medicina) una responsabilidad material (dinero) y no una responsabilidad civil? Si el hombre es considerado apto para destripar, a sus semejantes ¿por qué no reconocerle capacidad para ser esposo? ¿Por qué puede mantener a su hi-

LA EDUCACION PUBLICA

En el momento en que escribo estas regiones, llevan al cementerio de este pueblo a un joven, padre de familia, que fué asesinado ayer tarde de varias puñaladas, por un compañero de juego de chapas, con motivo de cierto disgusto entre ambos individuos, originado por una moneda de diez céntimos.

Onanes 29.—XII.—913.

No ha mucho tiempo, decía un insignie publicista en las columnas de “Nuevo Mundo”, que los buenos maestros no se necesitan en las aldeas, sino en las ciudades; porque (según él) una aldea sin maestros será un pueblo de labriegos, y una ciudad sin maestros, un pueblo de criminales y viciosos.

Y ello no es una verdad, aunque lo parezca.

Los pueblos sin maestros, en general, son inadecuados de pasiones bajas de torpes instintos; pueblos dispuestos a vivir en la barbaria. Y las aldeas agrícolas, además de esto, son pueblos de labriegos, ciertamente, como dice el referido publicista, pero de labriegos rutinarios y de poca utilidad.

Luego los buenos maestros son igualmente necesarios en las ciudades que en las aldeas.

Nuestras aldeas están atecadas de iguales padecimientos morales que las grandes poblaciones, ó de peores, tal vez. En las calles de un villorio aprenden los niños a ser criminales y viciosos, lo mismo que en las calles de cualquier ciudad.

Nuestras aldeas son alcohólicas como nuestras ciudades, ó más que éstas; puesto que en las primeras se solemnizan todos los festejos públicos y privados con borracheras. En las unas como en las otras, es nulo, entre ciertas gentes, el respeto a las personas y a las cosas. Se ofenden, se apalean y se matan por lo más insignificante, inconscientemente por la pasión que causa la incultura.

En las aldeas, como son débiles los medios educadores y los de represión, el libertinaje reina y los hombres y los niños se apasionan con los juegos prohibidos, de los cuales resultan, ordinariamente, embriagueces y crímenes horribles.

Los niños juegan el dinero, fuman y se emborrachan en las ciudades y en las aldeas; no respetan las plantas ni los animales útiles los niños incultos de las ciudades... ¿cómo han de llegar éstos a merecer el nombre de labrador?

Los buenos maestros se necesitan mucho, y tanto en las aldeas como las ciudades. X.

Consumantun Est

Esto equivaldría a demostrar que habia hecho números; en decir, que conocían los rudimentos de contabilidad necesarios para manejar intereses ajenos pues con los suyos propios es indudable que lo harán.

Claramente, el señor Sánchez Entrena expuso que se puede sostener el Ayuntamiento sin deber una peseta a nadie; que se puede restablecer el crédito y con él, levantar la cantidad de 3.000.000 de pesetas necesarias para el ornato y la belleza de esta tierra, tan mal querida por sus propios hijos.

Leed los presupuestos de Granada y en ellos no encontráis una partida como la presupuestada en los nuestros para Banda de música; Granada, es rica; nosotros, pobres; Valencia, la hermosa ciudad del Mediterraneo, la que posee tal vez la mejor Banda de España que pudáramos hasta llamar gloria de nuestro arte por unanimidad la ha suprimido en los presupuestos a por economía y si no desaparece, es por el orgullo que todo buen valenciano cifra en poseerla; y en fin, así hay una enormidad de cosas, de tal índole, de tal grandezza, que en los momentos difíciles que atravesamos en los cuales todos pensamos en economías, por mayoría de votos se desecha la enmienda del sentido económico, para que en el mes de Julio el señor alcalde se vea precisado a decir al señor Gobernador:

«Aquí tiene V. S. las llaves de la casa Ayuntamiento, porque nadie quiere servir, en virtud de que a nadie puede pagarse.»

Y en tanto, los hijos de Almería ven parecer a su madre, enterrada en el polvo de la miseria y recibiendo ultrajes como el del día 27.

El Tío Verdades

EL VAN-DER-GOES

La escritura de venta

He aquí para vergüenza de toda España, el texto íntegro de la escritura de venta del famoso cuadro de Van-der-Goes.

«Yo, rector del Colegio de las Escuelas Pías de Morforte de Lemus, después de haber examinado todas las ofertas que se han hecho y que he revisado, hoy, veinticinco de Mayo de mil novecientos diez, adjudico a M. Leon Ley y al cuadro que se encuentra en Morforte y que representa «La Adoración de los Magos», atribuido a Hugo Van-der-Goes, a Monsieur L-vy ha actuado como agente de M. Gretor, quien ha

Gran acontecimiento artístico

Hoy de dos a cuatro de la tarde y a ocho a once de la noche, se celebrarán grandes conciertos en el espléndido salón del Café Lion D'Or, por los famosos profesores Guarús Gil y Coma.

Programa para la tarde y la noche:

Primero. Marcha Amorosa.—Gouné.
 Segundo. Caballería Rusticana.—Mas cagni.
 Tercero. Bohemios.—Vives.
 Cuarto. Marina.—Arietta.
 Quinto. Córdoba (Mazurka de Concierto).—Luceña.
 Sexto. Tresjolie (vals).—Wal d' Tenei.
 Se servirá selectísimo café.

El nuevo Ayuntamiento

Hoy se reunirá el Ayuntamiento para dar posesión a los nuevos concejales.

El Ayuntamiento se compondrá de los siguientes:

Don Celedonio Peláez Rodríguez, don Joaquín Maldonado Sánchez, don José Benítez Bienes, don Eulogio Romay Núñez, don Angel Pastor Giménez, don Miguel García Langle, don Bernardo Buete Castillo, don Braulio Moreno Gallego, don Ramón Durban Orozco, don Carlos Pérez Burillo, don Eugenio Bustos Gozález, don Julio Estevan Gómez, don Cecilio Rodríguez Dionis, don Eduardo Pérez Ibáñez, don Antonio Alonso Díaz, don Antonio Fernández Pañcos, don Andrés Rodríguez López, don Fernando Muñoz Ocaña, don Bruno Vives Terol, don Enrique Tovar Oliver, don Manuel Fuentes Guzález, don Antonio Fernández Burgos, don Andrés López Rodríguez, don José Zea Pascual, don Juan A. Martínez, don Antonio Verdejo Acuña, don Francisco Rovira, don Fernando Rodríguez Ferrer, don Juan Amate Alias, don Antonio García Sánchez, don José Jesús García, don Miguel Navarro Burgos, don José Rubira García, alcalde presidente don José Sánchez Entrena.

Tarea más difícil de desempeñar

El marido y la mujer disculpan a menudo sobre cual de los dos tenía una tarea más difícil que desempeñar en el hogar; el hombre decía que él, y la mujer pretendía lo contrario.

Un día de verano cambiaron sus ocupaciones; la mujer se fué al trabajo del campo y el marido quedó a cargo de la casa.

—¡Fíjate bien!—dijo la mujer al irse.—Suelta a tiempo las vacas y los corderos; da de comer a los pollos y ten cuidado que no se pierdan tan pronto la comida antes de mi vuelta; prepara la mesa y bate la manteca; sobre todo, no te olvides de molar el mijo. —Dijo, pues, la mujer todas las órdenes necesarias y partió. A las que la mujer hubiese querido pensar soltar el gan do,

¡A los parraleros!

Almacén “El Yunque”

Alambre galvanizado belga superior

Precios al contado que registrarán desde primero de año

Números	7 y 8	10	13	14	15
---------	-------	----	----	----	----

El quintal: Ptas 16'75 17'50 18'75 19 21

ALMACEN “EL YUNQUE”

Puerta de Purchena y Obispo Orberá

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Despachando con el Rey

El jefe del gobierno señor Dato ha estado esta mañana en el palacio despachando con don Alfonso.

En el regío alcázar permaneció largo rato.

El señor Dato, puso a la firma de don Alfonso, varios decretos para resolver competencias entre gobernadores y autoridades judiciales.

Por ahora, no

Después que el presidente del Consejo de ministros señor Dato despachó, en palacio, se dirigió al Ministerio de la Gobernación.

Recibió a los periodistas y a preguntas de estos, manifestó que en el Consejo preparatorio de esta tarde, que presidirá pasado mañana don Alfonso, no se ocuparán de fijar la fecha en que han de ser disueltas las Cortes, por tener que resolver muchas cuestiones pendientes, de fin de año.

El ministro de Instrucción Pública a Barcelona

El próximo día trece, se irá para Barcelona el ministro de Instrucción pública señor Ugarit.

Le acompañan, altas personalidades.

El objeto del viaje es inaugurar la Escuela de Náutica

Se dice que el señor Bergamín durante su estancia en Barcelona se ocupará en celebrar una importante reunión, en la cual pronunciará un discurso.

Presentando credenciales

Hoy se ha celebrado en palacio, el acto de presentar sus cartas credenciales a don Alfonso, el nuevo ministro nicaragüense de Nicaragua, señor Castrillo.

En un coche de los llamados de media gala, de París, se trasladó al sitio Alcázar

Le acompañaba, el conde de Pié de Concha.

El representante de Nicaragua, fué recibido por el rey con quien conversó afablemente

Después cumplimentó a sus reinas.

Romances y Dato

Antes de comenzar el Consejo de ministros, llegó a Madrid el ministro de Instrucción pública señor Ugarit.

El ministro de la Gobernación el presidente del Consejo señor Dato quien nos manifestó que había celebrado una extensa conferencia con el conde de Romanones.

Hablaron de diversos asuntos pues hacia tiempo que no se veían.

Antes del Consejo

El señor Dato nos participó que en el Consejo que había de celebrarse esta tarde no se ocuparían de santos importantes como se ha dicho.

Limitáronse tan solo a cambiar impresiones acerca de la situación política.

El señor Echagüe hará un resumen de las noticias oficiales recibidas de África

Todos los ministros informarán después a sus compañeros de los asuntos de sus departamentos respectivos.

Anunció el señor Dato que el sábado próximo se celebrará en la Iglesia de San Francisco.

El señor Vadillo, ministro de Gracia y Justicia nos dijo que llevaba al Consejo varios expedientes de indulto.

El de Fomento señor Ugarit dará cuenta de unos expedientes sobre establecimiento de carbonos en Marruecos y algunos decretos relativos al servicio de los faros de los puertos.

Los señores Burgalad Echagüe y Bergamín llevaban algunos expedientes de puro trámite

El ministro de Estado señor marqués de Lema nos dijo que había autorizado al Delegado español en el Congreso de Estadística de Bruselas para firmar el convenio acordado en el Congreso.

Añadió que nuestro Consulado en Panamá ha hecho notificación en nombre del Gobierno Español de que enviaremos representantes nuestros a la exposición que se celebrará con motivo de la apertura del Canal.

Después del Consejo

A las nueve de la noche terminó el Consejo de ministros.

El ministro de Estado señor marqués de Lema informó a sus compañeros de las últimas noticias de Marruecos, participando que había mejorado notablemente la situación sanitaria en nuestra zona de influencia.

Habló también de la posibilidad de que verifique la adhesión a España de importantes caballos.

Se dió cuenta de varios expedientes del ministerio de Marina acordándose adquirir sin subasta las minas de explosivos de Elíja y dos estaciones radiotelegráficas con destino a El Ferrol y Cartagena.

El ministro de la Guerra general Echagüe sometió a la aprobación del Consejo el expediente de venta del monte Urgull y propuso que se hicieran nuevas tasaciones excluyendo el edificio de San Telmo.

El ministro de Instrucción pública señor Bergamín mostrose conforme con lo expuesto por el señor Echagüe.

Aprobáronse también varios indultos y un decreto del ministro de Fomento aumentando las garantías que se han de imponer para el cumplimiento de la ley de emigración.

El ministro de Hacienda señor Bugallad dió cuenta del estado en que se encuentra la situación financiera al finalizar el año.

También dió cuenta de otros expedientes menos importantes.

Lo que dice Miranda

El ministro de Miranda nos ha manifestado esta tarde que no hay temores de que tengan que intervenir los buques de guerra que están en aguas de Méjico, para terminar el estado anárquico de aquel país.

Añadió que los mariperos que resultaron heridos en las pruebas del torpedero número 8, mejoran rápidamente.

En acción de "gracias"

Esta noche a las siete se ha cantado en la capilla de Palacio un Te Deum en acción de gracias por haber terminado felizmente el año de 1918.

Besada y Maura

El señor Besada ha conferenciado extensamente con el señor Maura.

Comentase esta conferencia como signo de hostilidad al Gobierno del señor Dato.

También ha conferenciado el señor Besada con Ojeda y otros significados políticos.

Acuerdos del Banco

El Banco de España en Consejo extraordinario ha acordado destinar 2 millones y medio para quebranto de la moneda.

De todas partes

El recadero de Bañolas

Telegrafían desde Gerona dando la noticia de que se ha presentado al juzgado en compañía de su padre el recadero de Bañolas Juan Mateu.

Dejase que este individuo vendió un décimo del billete premiado con el tercer premio en más partes de las debidas.

Declaró que el décimo lo vendió a un reverdeador, el cual le cedió a un procurador de esta capital.

Protesta

Comunican de Valencia que las Sociedades que protestaron contra los presupuestos municipales, presentaron recursos contra los mismos ante el gobierno a las 7 de la mañana.

El Ayuntamiento valenciano

Participan de Valencia que los concejales republicanos han acordado no asistir a las sesiones municipales, persistiendo en su conducta actual.

La constitución del Ayuntamiento será de cuatro tenientes de alcalde conservadores; tres liberales, dos jaimistas y uno de la liga católica, no haciéndose aún la designación de personas para dichos cargos.

El "Antonio López"

Informan de Cádiz que el vapor "Antonio López" ha zarpado hoy con rumbo a New York y la Habana.

"Pedreroso Caballero"

En el teatro de Infanta Isabel esta corte se ha estrenado el juguete cómico "Pedreroso Caballero" original del periodista y juez municipal don Antonio Domínguez.

La obra, ha sido un gran éxito.

Sus compañeros preparan un banquete para festejarle

Desde las primeras horas de la noche están reuniéndose en la Puerta del Sol millares de madrileños y muchas alegrías comparadas, que aguardan a que el reloj del ministerio de la Gobernación den las doce de la noche para comer las clásicas uvas.

La animación es grandísima.

Victima del automovilismo

En el Paseo de Santa Engracia ha arrollado hoy un automóvil a una jóve de 19 años de edad llamada Josefa Ferráiz.

La víctima fué trasladada a la casa de socorro donde se le apreció la fractura de fémur derecho y conmoción cerebral.

Su estado es grave.

El automóvil desapareció vertiginosamente.

Felucha inglesa embarrancada

Por telegramas que nos envían desde Huelva, sábese en esta capital, que a la entrada de aquel puerto ha embarrancado una felucha inglesa que se dirigía a Casablanca, con cuantioso cargamento de tabaco para aquellas plazas africanas.

El accidente es debido al fuerte oleaje que impera en aquellas aguas, a consecuencia del cual se le rompió el timón a la felucha haciéndosele imposible ya seguir su viaje.

El cañero español "Ponce de León" ha salido con toda prontitud para prestar auxilio a la embarrancada.

Temese que el fuerte temporal que reina produzca que los accidentes.

Muchos barcos entran en el puerto de arribada forzosa

Huelga solucionada

Dicen de Santander que se ha solucionado la huelga que sostenían los carpinteros.

Obrero destrozado

Dicen de Valencia que el obrero de la brigada de reparaciones Juan Atienza, fué alcanzado por un tren de mercancías.

Quedó horriblemente mutilado.

Oficiales y soldados enfermos

Telegrafían de Algeciras que ha fondeado en aquel puerto el vapor "Vicente Ferrer".

Conduce varios oficiales y soldados enfermos que bienen para restablecerse.

Un cable desprendido

I forman de Bilbao que en Baracaldo se rompió un cable de la luz eléctrica, cayendo sobre una carreta que por allí pasaba.

Los dos buyes que tiraban del vehículo resultaron muertos.

El carretero se salvó milagrosamente.

Soldados a Marruecos

Dicen de Algeciras que mañana zarpará con rumbo a Ceuta vapor "Vicente Ferrer".

Conducirá a varios soldados que van a incorporarse a sus respectivos cuerpos.

Lo del Ferrol

Telegrafían de El Ferrol que se trabaja normalmente en todos los talleres.

Los huelguistas piensan reparar las pérdidas sufridas durante la huelga, trabajando en horas extraordinarias.

Los armos de fuego

Comunican de Bilbao que en Guadacano ha ocurrido un desgraciado suceso.

Un muchacho de catorce años de edad llamado Pedro Garay, estaba jugando con una escopeta junto a su hermanito Pedro, de nueve años.

El arma se disparó matando al pequeño.

El crimen de una loca

Telegrafían de Pamplona que el pueblo de Ogor, se ha desahogado un sangriento suceso que ha causado profunda impresión.

Una mujer llamada Teresa Iribarren, su un ataque de locura, cogió a su hija Demetrio, de cinco años de edad, seccionándole el cuello con un cuchillo de grandes dimensiones.

La loca fué detenida.

Temporal marítimo

Telegramas de Santander que la temperatura es crudísima.

En Reinosha ha caído una intensa nevada.

En el mar reina un violento temporal, diciendo los pescadores que no recuerdan otro tan duro.

Hay gran ansiedad por descubrirse el paradero del trasatlántico "Navarra" que debió llegar a Santander el día 27 procedente de la Habana.

Temor de los labradores

Participan de Castellón que hacen un frío horrible.

Los labradores temen que sufran el arbolado y se pierda el fruto.

La Bolsa

Interior	78'40
Fin corriente	78'60
Fin próximo	00'00
Amortizable	97'45
Nuevo amortizable	96'80
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	454'00
Acciones del Banco	290'00
Tabacos	00'00
Francos	5'50
Liras esterlinas	26'62

Extranjero

El vapor "Ludgate"

Intorman de Gibraltar que el vapor "Ludgate" estuvo encallado en la Je Anghera.

La tripulación muéstrase decididísima a los auxilios de los prestados por los pañoles.

Una fiera en libertad

I forman de París que en una casa de fieras una pantera rompió el collar que le sujetaba y tranquilamente dirigióse al lugar que ocupaba el público.

Los espectadores sintieron un pánico espantoso.

La pantera, hostigada por los gritos, lanzóse sobre un grupo, hiriendo a un niño pequeño.

Exquisitos

CHOCOLATES SAN ANTONIO

con y sin vainilla

Hijo de Rodríguez Serral

GRANADA

De venta en «La Oriental», Gervasio Losana

Banco de Cataluña

Sociedad conjunta de Seguros mutuos de Vida y Caja de Ahorros popular

Inscrito en el Ministerio de Fomento por Real Orden de 12 de Agosto de 1913

Constituido el depósito de garantía que exige la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908, a disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento

Funciona bajo la inspección directa del Estado Español

DOMICILIO SOCIAL, CORTES 623, BARCELONA

Creación a cada uno de sus socios de un capital mediante entrega de CINCO pesetas al mes, durante DIEZ AÑOS.

Para informes y suscripciones al señor Delegado

D. Francisco Crus Ferrer, Emir 18, Almería

Gran establecimiento de tejidos y novedades del Reino y del Extranjero

Matias Pérez Ruiz.-Ciendas, núm. 17

Esta casa que acaba de recibir todos los géneros para la presente temporada, tiene al gusto de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general todos los artículos a precios tan sumamente bajos que no admiten competencia.

Extenso surtido en abrigos para señora desde 15 pesetas en adelante.

Echarpes lana, seda y felpilla, a precios increíbles.

Boas mongolia, raso, nutria, echarpes, ranard y maras, gran moda desde 5 pesetas.

Japonesas punto, Busas, Pelerinas, Toquillas, Nubes, Bufandas y todo lo concerniente a esta ramo a precios reducidísimos.

2.000 chalecos punto, falpa y lana, con fleco marabú y felpilla y todo seda a precio de fábrica.

Terciopelos para vestidos, gran surtido en colores, desde 1'25 hasta 10 pesetas vara.

Inmenso y variado surtido en lanas y fantasías para vestidos, desde 35 centimos vara.

Numeroso surtido en pañetes, algodón, franelas dos pelos y piqué, desde 1 real vara.

Cortés forma recta de la acreditada casa «L. Abeilla», de París, modales especiales para esta casa.

Cobertores lana, fondo blanco y colores con canefa Jacquar desde 8 pesetas.

Sección de pañería y sastrería

Bonita colección en pañería y géneros ingleses para trajes de caballero, desde 3 pesetas hasta 150 el corte. Confeccionados a la medida y en 24 horas, desde 20 pesetas.

Pellicas boca-manga astracán desde 10 pesetas.

y aramales desde 25 pesetas en adelante.

Colosal surtido en mantas de viaje desde 2'25 pesetas hasta 75 pesetas.

Bufandas lana desde 35 centimos a 6 pesetas una y Bufandas de astracán seda desde 5 pesetas hasta 15 pesetas.

Completo surtido en paños para caballero, desde 1 peseta vara.

En obsequio a sus compradores esta casa regala en géneros el dos por ciento del importe de sus ventas, presentando en tickets desde 25 pesetas en adelante.

LA FORTUNA

¡La tienda que más barato vende!

NUEVA LÁMPARA

"Metal" C. G. E.

Filamento Trefilado Irrompible

Pedida en todas partes



Cuento

Los zapatos nuevos

Erasede que era una pobre niña que se helaba de frío, en la Puerta de Purchena.

compañeros que se formara expediente a todos aquilos empleados que no saban cumplir con su deber.

Dr. M. MARÍN

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista de Hospital Provincial.

Hospital

En este benéfico establecimiento ingresaron ayer los siguientes individuos:

- Esperanza Coto Ortiz de Zárata, de 27 años, de Sevilla. Lorenzo Mateo Marín, de 64 años, de Almería.

La emigración

En el mes de Octubre emigraron por los puertos que se indican las siguientes personas:

- Vigo, 6 652; La Coruña 4.844; Barcelona, 2.216; Gijón, 1.226; Almería, 1.048; Cádiz, 1.013; Santander, 987; Bilbao, 964; Villagarcía, 878; Valencia, 354; Santa Cruz de Tenerife, 290; Málaga, 197; Las Palmas, 184; Santa Cruz de la Palma, 144; y Palencia, 138.

Señor Rodríguez López

¡Esto no puede ser!

Con don Andrés Rodríguez López, de Abastos, ocurre un caso que debemos censurar y censuramos, porque es buena prueba de lo poco que para este señor edil representan su cargo y la seriedad del Ayuntamiento.

En varias ocasiones y ayer fué una de ellas ha convocado oficialmente para celebrar juicios administrativos han concurrido los señores interesados y has estado esperando inutilmente que llegue don Andrés Rodríguez.

Esto, que en la vida interna llamamos descortesía debe tener otro nombre cuando se trate de solventar intereses que le están encomendados por los ciudadanos.

Como descuido se puede dispensar una vez, pero que esto ocurra con frecuencia, nos hace pensar dos cosas; ó el señor Rodríguez cree que tiene poco

interés estos juicios, y en este caso deba de conocerlos cuando al pueda asistir, ó tiene ganas de burlar á los señores que convoca.

En España es algo común no hacer ninguna cosa á su tiempo y no acudir nunca á la hora que se debe, esto se puede hacer individualmente, pero cuando se trata de intereses de una Corporación no puede ni debe hacerse.

DISPUTÁNDOSE UN BOUT

Don Juan Ruiz Sánchez, es un dependiente que hasta ayer prestó sus servicios en la tienda de don Bonifacio García Medina.

Fuera por conveniencia ó por disgusto, es el caso que el dependiente cesó ayer mismo en el referido establecimiento trasladándose al de don Agustín Fernández.

Como es natural quiso retirar de su antigua casa un baul de su propiedad á lo que se negó don Bonifacio García, quien en unión de su hijo Modesto le agredieron ocasionándole algunas erosiones en la cara de las cuales fué curado en el hospital.

El dependiente una vez curado dió cuenta del suceso al Inspector de policía.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques.

- Entrados Vapor "Vicente la Roda" de Melilla con carga general y 7 pasajeros.

Sucesos de ayer

En la casa de socorro municipal fueron ayer curados los individuos siguientes:

- Rosa Murcia Morales de 60 años de edad, habitante en la Rambla de Belen de una honda contusión de un centímetro en el labio inferior y erosiones en la región nasal.

Telesfora Gomez Gomez de 24 años de edad, habitante en Barrio

de San Cristóbal de una herida contusa de un centímetro en la región frontal.

Enrique Sánchez Nieto, de 52 años de edad, habitante en la calle del Calvario número 5, de una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda que le interesa todo el pulpaño hasta la falange.

Carmen González Luque, de 25 años de edad, habitante en la calle de Olmo, número 34, de heridas contusas de tercer grado con arrollamiento de la piel en la región frontal parietal izquierda y en las manos.

Juan Ruiz Sánchez de 19 años de edad, habitante en la calle de Granada, de una herida de un centímetro que interesa la piel en la cara posterior.

De Hacienda

En la Sucursal de la caja general de Depósitos se han recibido varias devoluciones de depósitos á nombre de los señores siguientes:

Don Miguel Diaz Zaa, don Antonio B. iñon Vico, don Fernando Muñoz Ocaña y don José Martínez Ruiz.

OTRA VEZ EL "OCHO"

Se trata de un individuo conocido por el "Ocho" que en distintas ocasiones ha promovido escándalos en los cuales intervinieron las autoridades.

Ayer, penetró en un establecimiento de bebidas situado en el Anón de Costa, del cual es dueño José Bolaños Aguilar y sin que nadie se explicara los motivos, el "Ocho" promovió un formidable escándalo.

La policía tiene conocimiento del hecho según denuncia formulada por José Bolaños.

Registro civil

En nuestra capital se registró ayer el siguiente movimiento de población.

Nacimientos Francisco Moreno Martínez, Salvador Pérez Lopez, Carmen Sánchez Estrella, Carmen S. las Aguilar, José Torres Arenas, José García Martínez y Antonio Gijaboga.

Defunciones María Villegas Castillo y José Magan Martínez.

Casamientos Ninguno.

MINERIA

Don Manuel Sánchez Rivas vecino de Adra ha presentado en este Gobierno civil un escrito denunciando á la propiedad de 16 pertenencias de mineral de zinc de las treinta y dos pertenencias que constituyera de la mina titulada "San Manuel" núm. 29098 del término de Dalías situada en el paraje de "Umbria de los Agraesjos".

NOTICIAS

En nuestra prisión provincial ingresó ayer el preso Julio Alcal Grao Real, y fueron puestos en libertad Francisco Fernández Fernández, Juan Gómez Gómez Antonio Martín Romero, Joaquín Almansa Sánchez, Miguel Gómez Torres, Joaquín Bielma Calaboy y Juan Ferrer Pérez, quedando detenidos 40 hombres y 6 mujeres.

El cabo del Arriando de la Carnes frescas y salidas Juan Pedro Cantón decomisó ayer un jamón de 4 kilos á Encarnación Martínez García.

Reconocido por el inspector don Antonio Lozano, en control en mal estado para la venta pública.

Una comida abundante se dió gler sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que no sólo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo é impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones si está enfermo y cura además.

El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca Luna.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Gloria de San Pedro, número 2, donde encontrará el público alcobas y gabinetes completos en todos estilos á precios módicos.

El practicante don Antonio Herrera García, se ha trasladado á la calle de Santa Rita número 8, (frente á los Perdone de San Se

Depósito de Encendedores. AUTORIZADOS CON EL SELLO DEL ESTADO. Piedras cuadradas y redondas. Torcidas. Mechas y Ruedas. Precios sin competencia. Descuentos importantes según cantidad. Nota de precios á quien lo solicite. Industria y venta al detall: Perfumería VENUS, Puerta Purchena, núm. 4. W. TELLEZ

Agendas Baily-Baillière para 1914. Contiene: Cuenta diaria, CARNET, AGENDA PERPETUA. Precios: En Madrid, 2,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.

Enfermedades de garganta, nariz y oído. El Doctor Martín de Vicente. LABORATORIO MUNICIPAL DE MADRID. profesor agregado del Hospital del Niño Jesús, ex-alumno interno por oposición de la Beneficencia Provincial. Abrió un Consultorio desde el martes 23 del corriente hasta el 6 de Enero, en el despacho del Doctor VIGAR - Méndez Núñez núm. 1. Horas de consulta: de 10 á 12 de la mañana.

Oficialas de Modista. Buenas oficialas de modista se necesitan en L'ELITE. MODAS, Conde Oñalla núm. 9 (tren de Correos). Buena retribucion.

Se alquila. En la casa número 5 de la calle de la Estación, como puesto de otros y baños y agua potable; tiene magníficas vistas al mar á la vege y á la población. En el depósito de plantas "La Casada" calle de la Estación, Antonio Alvarez, dan razón.

Uva para regalos. REAL 35, ALMERIA. Barriles de uva superior propia para regalos se desupan el comprarlos; los hay en todos tamaños; precios especiales para partidas. Depósito en varias poblaciones de España; Puestos en Madrid el mismo día de efectuar la compra, 13 pesetas barril de una arroba. Para pedidos establecimiento de Antonio Aleman García. Teléfono núm. 64.

Joven. de 18 años desea colocación en comercio ó despacho. Razón Avenida de Vilches 10. Andrés Uizcaino. DENTISTA. Consultas permanentes, excepto los domingos. Conde Oñalla 20. pral.

Bicicleta. Inglesa, de lance, en buen uso, con neumáticos reforzados. Se vende barata. En esta imprenta Informarán.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. CONSULTA DEL DR. BLANES. Ex-ayudante del Dr. Albitos. Consulta particular de 8 á 1 y de 3 á 5. Gratis, diaria de 4 á 5.

D.ª Juana Navarro CORSETERA. Fajas corsés para reducción del vientre, para el descenso de la matriz con aparatos para quebradura de ingle y ombigo. Conde Oñalla número 26 (junto al Correo).



BICICLETAS SWIFT. Fabricadas en Coventry (Inglaterra). Las mejores. Las más fuertes. Las más elegantes. Las más económicas. Inmejorables facilidades de pago. Ventas á plazos. MODICOS INTERESES. PRECIOS CORRIENTES DE LOS NUEVOS MODELOS EN EXISTENCIAS.

Las mejores del mundo. Nadie debe comprar bicicletas sin ver antes las incomparables SWIFT, que son sin discusión las mejores y más baratas que se venden en esta plaza. Agente depositario en Almería, FRANCISCO CAPARROS. Malecón del Obispo Orberá (Casas de las Monjas) 11.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina. El magnifico trasatlántico de la Compañía Anstro Americana Eugenia. saldrá del puerto de Almería el día 14 de Enero de 1914. BUENOS AIRES. con escalas en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega á los señores viajeros pidan las plazas con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de pasaje para este magnifico trasatlántico. Para más informes su consignatario. M. SERRA, Boulevard del Príncipe, número 59.—Almería.



PLANTAS. En "La Casada", depósito de plantas de Antonio Alvarez, Almería, se acabó de recibir la primera remesa de plantas de salón en todas sus variedades, surtido completo en rosales de the de flor todo el año á 0'50 y 0'75 céntimos uno, planta fuerte y superior; surtido de claveles de flor de todo el año, entre ellos el blanco de Bola del General. El banco de espuma, flor de invierno, dallas, crisantemos, pensamientos, violetas y otras plantas de jardín. Extenso surtido de eucalyptus, colceas, rostracas y gongoncelas; madera superior, tierra de brezo, ramos y coronas; construcción y arreglo de jardines dentro y fuera de la capital. En frutales hay toda la variedad conocida en clases superiores.

Antonio Alvarez. Carburo de calcio. EL TER. La marca mas preferida. Diríjanse todos los consumidores al concesionario general.

Guillermo Herrera. Reyes Católicos, 7.—Almería. Francisco Cruz Ferrer. Emir 13, Almería. Teléfono número 71.

Agencia de transportes marítimos y terrestres. Comisiones y representaciones. Servicios combinados de domicilio á domicilio. AGENTES: En Barcelona.—D. Sebastián Robirosa, Plaza de Palacio, 2. A 30 pts. tonelada. En Valencia.—D. Salvador Gil, Pintor Domingo, 44. A 55 pts. tonelada. En Alicante.—D. Vicente Ripoll Pérez. Depositario de las acreditadas marcas de cervezas MAIER y el MEDITERRANEO.

VINICULTORES. El Enosotero conserva, clarifica y mejora los vinos. EL VINO CON ENOSOTERO JAMAS SE VUELVE AGRIO Y SIEMPRE MEJORA. Enosotero. Es el mejor conservador de los vinos; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo. Nota.—Si por no haber empleado el "Enosotero" el vino se pone agrio, puede corregirse con el "Anticido". Representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada 20, Barcelona, que lo remiten á quien lo pide. En Almería: Sr.s. Abad y Fernández. Pedir prospectos.

¿Hasta qué punto llega la seguridad humana?

que lo desafiaron á singular com-

brero. Alguno ropa usada en la

unos 400 operarios bien diri-

Los cimientos son de bloque

Consultorio médico-quirúrgico
Doctor J. NOGUERA
Especialista en partos, matriz y cirugía general

Paris 26-12 13.

Uno menos

Nuestro colega "La Informa-

Obras de Eugenio Noel

"Pan y toros"
"El R y e divierte"
"Escenas y andanzas de la cam-

Instrucción pública

Oposiciones á escuelas

Relación de los maestros y

mas, don José Fernández Carrate-

Mestras.—Doña Josefa Font

Presentadas después de termi-

EL SUCCESO DE LA VENTA

En una venta situada en el

CUPON de El Popular

para el regalo de una mag-

Una cuadrilla de rateros

La policía detuvo ayer á un

El hábil y discreto "Papa-

Juan cantó de piano ayer des-

DE NIJAR

La Guardia civil de Nijar co-

Dos alemanes escandalosos

A celebrar el piso vienés...

UN ROBO

Ayer mañana, cuando el due-

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Perro vagabundo

Un pobre can que andaba va-

Preparación

Costo. Profesor. Aro, 13.

Notas militares

Se les concede al oficial segun-

Retiros

Se les concede al oficial segun-

Supernumerarios

Passa á esta intervención el

Academias militares

Se ha dispuesto que en lo su-

Ayuntamiento

El administrador de Contribu-

Primera casa en lentes

gafas, gemelos teatro, campo, marina y prismá-

"Sur de España"

OBISPO ORBERÁ, 4-ALMERIA

A los agricultores y á aficionados á plantas

Se acaba de recibir una im-

UN ROBO

Ayer mañana, cuando el due-

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Bicicletas = Dürkopp = Bicicletas

Nuevos modelos 1914, verdadera creación nunca vista!

PRECIOS CORRIENTES

BICICLETA inglesa "OTTO" clase superior, las mejores de esta procedencia, con

BICICLETA alemana legítima "DÜRKOPP" Diana 1, con el famoso cuadro sin solda-

BICICLETA alemana legítima "DÜRKOPP" Diana 19, modelo extra ligero, construi-

Jamás se ha ofrecido una cosa mejor por menos dinero! Ventas á plazos, mediante aumento de

Concesionario exclusivo HERRERA Reyes Católicos, 7 ALMERIA

MOTORES "CROSSLEY" de MANCHESTER

Dotados de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores á gas pobre, gas del alum-



Agencia para Granada, Jaen y Almería
Aznar, Tonda y Cia., S. en C. Calle Castelar 2-Almería

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Alcazar, Sastre

Gran surtido en géneros para

Un hombre muerto

La guardia civil del puesto de

Una casa edificada en un día

En Hamilton, en el Estado

Almanaque Baily-Baillien

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1914
EN ROSTICA 1,50 ptas.
454 espléndidos regalos.